

Saison 2 : Épisode 29

Le prix de la liberté

RÉSUMÉ DE L'ÉPISODE

Penda et Rachel échappent de justesse aux coups et à la tentative de viol de Tapo. La lieutenant Ashanti l'arrête et son père s'en débarrasse en l'envoyant chez sa mère en Europe. Le journaliste Boris poursuit son investigation contre les trafiquant·e·s de médicaments contrefaits et sollicite l'aide de Magar.

Emadé, quant à elle, continue à subir la pression de Gino. Mais elle réussit son examen pour devenir bibliothécaire et peut enfin rêver à des jours meilleurs, même si ses relations avec ses amies ne sont pas au beau fixe.

THÉMATIQUE PRINCIPALE

- Les violences sexuelles

QUESTIONS GÉNÉRALES

- Comment avez-vous trouvé l'épisode ? Qu'est-ce qui vous a plu ? Qu'est-ce qui vous a moins plu ? Qu'est-ce qui vous a marqué ? Avez-vous des remarques sur des passages spécifiques de l'épisode ?

EXTRAIT 1

1'20-1'39 ; 3'40-4'06 ; 5'15-6'30

Tapo suit Penda dans les toilettes et essaie de l'embrasser de force. Penda s'effondre en larmes dans les bras de Rachel en lui racontant ce qu'il vient de lui arriver. Furieuse, Rachel se rend chez Tapo. Ce dernier essaie alors de la violer mais Penda, inquiète, avait suivi Rachel et assomme Tapo.



Questions sur l'extrait

- Qu'essaie de faire Tapo à Penda dans les toilettes du lycée ? Comment réagit-elle ? Dans quel état est-elle lorsqu'elle raconte à Rachel ce qui vient de lui arriver ? Comment réagit Rachel ? Que fait-elle ? Est-ce prudent ? Qu'essaie alors de faire Tapo à Rachel ? Comment Penda sauve-t-elle Rachel ?

Questions liant la fiction et l'expérience personnelle

- ▶ Connaissez-vous des personnes qui ont vécu des situations similaires ? Comment ont-elles réagi ?
Est-ce que ce sont des situations qui pourraient vous arriver ?

EXTRAIT 2

19'37-21'52

La lieutenant Ashanti annonce, devant les élèves du lycée, la condamnation de Tapo. En plus d'une amende et d'un an de prison avec sursis, il devra réaliser des travaux d'intérêt général pour l'*Association Caro*. Tapo est autorisé à prendre la parole et présente ses excuses aux deux victimes et à tou·te·s les camarades qu'il a pu côtoyer.



Questions sur l'extrait

- ▶ Quelle condamnation reçoit Tapo ? La peine est-elle justifiée ? Que pensez-vous des travaux d'intérêt général qu'il doit réaliser ? Est-ce une bonne chose ?

Questions liant la fiction et l'expérience personnelle

- ▶ Connaissez-vous des personnes qui ont vécu des situations similaires ? Comment ont-elles réagi ?
Est-ce que ce sont des situations qui pourraient vous arriver ?

Questions sur la thématique

- ▶ Pensez-vous que toutes les agressions sexuelles fassent l'objet de plaintes auprès de la police ? Pourquoi ?
Est-il facile de parler des agressions sexuelles que l'on a subies ? Dans la série, l'officier de police est une femme. Pensez-vous qu'il soit aussi facile pour une femme/jeune fille de parler d'une agression sexuelle lorsque l'officier de police est un homme ? Pensez-vous que les officiers de police soient formé·e·s à prendre en charge des victimes de violences sexuelles ? Avez-vous, dans votre entourage, des structures de soutien qui accompagnent les victimes d'agressions sexuelles ? Quels sont, ou pourraient être, les moyens de lutter contre les violences sexuelles ? Le plaidoyer, comme le fait l'*Association Caro*, est-il un bon moyen de lutter contre les agressions sexuelles ?

Pour aller plus loin : consulter la fiche thématique sur les violences sexuelles

INFORMATIONS CLÉS

Les violences sexuelles recouvrent des situations et des actes très variés. Elles peuvent prendre des formes multiples : viols, tentatives de viol, attouchements, harcèlement sexuel, fait d'exiger des relations sexuelles non désirées contre des faveurs ou de l'argent, mariages forcés, mutilations génitales féminines ou encore négation du droit d'utiliser la contraception ou de se protéger contre des infections sexuellement transmissibles¹.

1 OMS, Rapport mondial sur la violence et la santé, 2002

Il n'est pas facile de parler d'une violence sexuelle. Un très grand nombre de personnes se taisent par honte, crainte des représailles, peur d'être blâmées, rejetées par la société ou de ne pas être crues.

Si vous vous sentez coupable, honteux·se, si vous avez peur ou si vous doutez de vous-même, sachez que ce sont des réactions liées aux contrecoups de l'agression. Ces réactions sont normales. C'est ce que vous avez vécu qui n'est pas normal.

Briser le silence peut toutefois vous permettre d'obtenir l'aide nécessaire, de surmonter cette expérience traumatisante et de prévenir certaines conséquences.

